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Ведущие
Постоянно добиваются 

вы соких результатов ж и 
вотноводы колхоза «Боль
шевик»- В  передовики со
циалистического соревно
вания в честь 50-летия 
образования СССР выдви
нулся сразу целый кол
лектив молочнотоварной 
фермы X : 5> которой руко
водит Ф- М. Полубедов-

Передовые доярки этого 
коллектива уже но итогам 
восьми месяцев приближа
ются к  выполнению своих 
годовых обязательств-
51- М окану надоила но 
8 5 0 0  килограммов молока 
при обязательстве 2700- 
2 4 1 2  килограммов на фу* 
ражную  корову надоила 
Е- Баранова, обязавшаяся 
надоить по 3 000  килограм
мов*

Отлично трудятся и 
скотники  этой Ш 'Ф  Ф. Се- 
менцов и А. М атузков. При 
плановом - среднесуточном 
привесе 660 гцаммов ж и 
вотноводы довели его до 
килограмма- План нолуче 
ки я  валовых привесов вы 
полнен на 13 0  процентов-

* В выполнение обяза
тельств по продаже госу
дарству продукции живот- г/  
новодства немалый вклад 
внес и старший чабан кол- 
коза В- Свирин- 2 0 0 0  овец 
будут сданы с откорма в \ 
начале октября- А план 
Продажи мяса государству 

45 0  тонн —  будет вы
полнен уж е  в сентябре- В 
будущем месяце животно
воды колхоза намерены 
рассчитаться с государст
вом и по молоку. Обяза
тельства нынешнего' юби
лейного года они выполнят 
досрочно-

\  Л- ЗАЛЕВСНАЯ.

БОЛЬШЕ
ПЛАНА

Успешно справляются с 
выполнением плана и со
циалистических обяза
тельств по продаже мяса 
государству, животноводы 
мясосовхоза «Цимлян
ский».

Передовые скотники  
совхоза И- Очканов и 
П- Галяков уже выполнили 
свои личные обязательст
ва- Плановый привес в их 
гуртах —  600 граммов в 
сутки  на одну голову- Ж и
вотноводы обязались полу- 

_ чнть по 700- а получили 
‘ фактически по 920  и 911 

граммов. Выполнены обяза- 
1 тельства и по получению 

приплода- Н- Очканов» на
пример, при обязательстве 
93 получил и сохранил 
полностью по 97 телят на 
10 0  коров-

К- ГОРКОВЕЦ-

На важных о б ъ е к т а х

Успешно трудится брига
да сантехников В- П- Пер
сидского. устанавливая 
отопление на 16-квартир
ном доме гидросооружений 
в Волгодонске и во Дворце 
культуры  станицы Рома
новской. Производственное 
задание коллектив выпол
няет на 1 2 0 — 125 процен
тов- л.

На протяжении 34 не
дель трудовой юбилейной 
вахты сантехники бригады 
В- П. Персидского постоян
но идут впереди других
бригад и возглавляют со
циалистическое соревнова

ние на участке «Кавсав- 
техмонтаж».

Хорошо зарекомепдовала 
себя и бригада С. И- Аб- 
рамюка. которая заканчи
вает установку фаянса в 
Цимлянской средней ш ко 
ле и отопление в зданип 
райисполкома в Константи- 
новске. Эти важные работы 
бригады стремятся выпол
нить до наступления осен
них .холодов.

Высокой выработки до
бивается звено Ю- Т- М и
хеева (электросварщ ик 
и три слесапя)- Они ведут 
монтаж водопровода ко 
тельной гормолзавода — •

пускового объекта юбилей
ного года-

Победителями в индиви
дуальном соцсоревновании 
но участку  стали Ф- Волов- 
ликов. В. Черноиванов, 
В- Бережной, С- Абрамюк. 
В. Ремезов, Д. Сенынинов 
и  другие- - ■ . - . л . \

Творчески подходя к  по
рученному делу, выискивая 
неиспользованные резервы, 
передовики производства 
вносят достойный вклад в 
выполнение повыш енных 
обязательств в честь 50* 
летия образования СССР.

И- ЛАВРУХИН, 
начальник участка. »

BOKpyV ВоЛУ&Донсна Л у Ж т  зелены й массив, создан- 
н ы й  т р у ж е н и ка м и  Ком сом ольско го  лесничества Рома
н овско го  мехлесхоза. Сейчас здесь идет пр о р уб ка  насаж 
дений. Бригада, ко то р ую  возглавляет Е. И. И ванкова, пе
ревы полняет постоянно задания. /  ^

НА СНИМ КЕ (слева направо): лесничий  Н. И. Борщ ов 
с бригадиром  Е. И. И ванковой , лесником  П. М. Беркутом  
и б е н зо п и л ьщ и ко н  И. А. Ч ерником .

Фото А. Бурдюгова,

•  Г О Д  -  Н Е Д Е Л Я

П Р О Р Ы В

в космос
36 неделю трудовой вахты *50 ударных не

дель — 50-летню СССР», которая начинается;; 
18 сентября, волгодонцы посвящают 1957 году.

Советский народ, ре
шая важнейшие задачи 
коммунистического стро
ительства, вышел на 
передовые рубежи сов
ременной на уки  и тех
ни ки , опередив наиболее 
развитые капиталисти
ческие страны. Это было 
наглядно подтверждено, 
когда первый искусствен 
ны й спутни к Земли, пре
одолев толщу атмосферы, 
вышел в околоземное 
космическое пространст
во. Изумленный мир, 
восхищаясь подвигом со
ветских ученых и конст
рукторов, рукоплескал не 
только нм, по и  всему 
Союзу Советов, созданно
му великим Лениным. 
Это была еще одна важ
ная победа социализма.

В ноябре 1957  года 
советский народ, трудя
щиеся всех стран мира 
отмечали 40-летне Вели
кой Октябрьской социа
листической революции. 
На юбилейной сессии 
Верховного Совета СССР 
вместе с депутатами и 
представителями совет
ской общественности 
присутствовали зарубеж
ные гости —  партийно
правительственные деле
гации всех социалисти
ческих стран, представи
тели 64 братских комму

нистических и  раоочих 
партий. ,

На юбилейной сессии 
были подведены итоги 
великих преобразований, 
показаны достижения со
ветского народа в эко
номическом и кул ьтур 
ном строительстве, на
глядно демонстрирующие 
неоспоримые преимуще
ства социализма перед 
капитализмом.

1 6 — 19 ноября состо
ялось Совещание пред
ставителей коммунисти
ческих и рабочих партий 
64 стран мира. У частни
к и  Совещания приняли 
Декларацию, в которой 
теоретически обобщен
гигантский опыт борьбы 
за социализм и  мир, тем 
самым внесен серьезный 
коллективны й вклад в 
творческое развитие
марксизма * ленинизм а . 
Декларация и Манифест 
мира были поддержаны и  
Одобрены всеми коммуни
стическими и рабочими 
партиями мира, кроме 
Союза коммунистов Ю го
славии.

Ноябрьское совещание 
и принятые нм докумен
ты  открыли новые пер
спективы  в развитии ми
рового коммунистическо
го движения, в укрепле
нии могучих сил социа
листического лагеря.

■tiv v v v w v tw w i

ПриутчноЖаем зеленое богатство
В канун Дня работника леса наш корреспондент по

бывал в Цимлянском мехлесхозе, интересовался каки 
ми трудовыми успехами коллектив хозяйства встретил 
свой праздник, какие решает задачи.

Об этом рассказала исполняющая обязанности глав
ного лесничего Анна Николаевна Попова.

секретарь парткома.

- Свою главную задачу 
коллектив Цимлянского 
мехлесхоза видит в даль
нейшем развитии лесного 
дела в районе. И 1 задача 
эта решается успешно. За 
последние десять лет, на
пример, площадь «зеленого 
цеха» в районе мы увели
чили без малого на пять 
тысяч гектаров. В эту  пло
щадь входят почти полто
ры тысячи гектаров полеза
щ итны х лесополос, около 
двух тысяч гектаров зеле
ны х насаждений в оврагах 
и балках и полторы тысячи 
гектаров —  на песках. 
Другими словами, коллектив 
мехлесхоза на значитель
ных площадях предотвратил

эрозию почвы, задержал дви
жение песков, способство
вал повышению плодородия 
земли.

Добавим, что ежегодно к  
этой цифре прибавляется по 
50 гектаров новы х лесона
саждений на землях госу
дарственного лесного фонда. 
Вот и получается, что цим
лянские лесники внесли из
рядную лепту в создание 
«зеленого цеха».

У  нас долгое время бы ту
ет добрая традиция: . встре
чать знаменательные даты 
производственными успеха
ми. Вот и к  нынешнему, 
седьмому по счету, Дню ра
ботника леса наш коллек
тив пришел с досрочным

выполнением производствен
ного плана трех кварталов' 
на 109  процентов. За этой 
цифрой немалые, по нашим 
масштабам, объемы лесохо
зяйственных, лесокультур
ны х, полезащ итных и дру
ги х  работ. Товарной продук
ции реализовано на 35 про
центов больше, чем плани
ровалось на девять месяцев 
нынешнего года. II. ка к  ре
зультат этого, задание по 
прибылям выполнено на 
113 процентов.

Работа в нашем хозяйст
ве не прекращается ни на 
один день. Зеленые масси
вы. района должны не скуд 
неть, а разрастаться, —  вот 
цель, которую мы перёд 
собой ставим и которую не
пременно выполним. За н ы 
нешнюю пятилетку посадки 
леса на землях гоглесфонда 
увеличатся на 476  гекта
ров; на балках, песках . и

неудооных землях появятся 
в дополнение к  имеющимся 
насаждениям еще более 200 
гектаров; почти на четырех
стах гектарах будут созданы 
новые полезащитные лесо
полосы; заготовка древеси
ны  для нуж д  населения и 
для лесхозовского цеха 
ширпотреба составит 12 
ты сяч кубометров; значи
тельно возрастет вы пуск 
промышленной продукции.

Вот задачи, над решением 
которых трудится коллек
тив мехлесхоза. У  нас есть 
на кого равняться. Это 
прежде всего энтузиасты 
лесного дела, наши ветера
ны. Вот. например, ЗЕем- 
чугов Иван Кириллович. 
Ему 61 год, но он продол
жает трудиться. Он и са
жал. и рубил лес: Теперь он 
водит машину, которая са
жает деревья. Но помнит и 
ручную  посадку. За долгие

годы раооты в лесхозе его 
рабочими руками посажено 
в общей сложности более 
трехсот гектаров древесных 
насаждений. Столько же на 
счету и у  Феодосьи Корне
евны Сорокобатькиной. В 
будущем году она обретет 
право на заслуженный от
дых, но вряд ли усидит до
ма. Велик трудовой счет и у  
механизатора Ефима Я ков
левича Князева: сотни гек
таров посаженного леса, 
еще больше сотен вспахан
ной и перепаханной почвы 
под новые посадки.

Отлично трудятся лесо
руб Иван Михайлович Чу- 
вилов, тракторист Юрий 
Михаилович Иванов и мно
гие. многие другие.

Мы и впредь будем укра
шать землю лесами, выра
щивать, пестовать и беречь 
«зеленого друга», —  вели
кое национальное богатство 
советского народа.
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ЛЕСОПЕРЕВАЛОЧНОМУ КОМБИНАТУ - 2 0  ЛЕТ
В лесной, деревообрабатывающей и целлюлозно-бумажной

/
промышленности обеспечить дальнейшее улучшение структу
ры црр^зврдетва и комплексное использование древесины...

; Директивы X X IV  съезда КПСС по пятилетнему плану развития народного хозяйства
СССР на 1971— 1975 годы.

ТВОРЧЕСКИЙ 
ПОДХОД К ДЕЛУ

7  л е с о б а з ы
д о  ж сом бии&т я

Й 1Й !$ р6$дением Волго
донской лесоперевалочный 
комбинат обязан Цимлян
ской ГЭС —  крупнейш ей 
стройке послевоенных лет. 
С вводом судоходного кана
ла имени В. И. Ленина и 
Цимлянского водохранили
ща открылся водный путь 
е севера на юг. Увеличился 
поток народнохозяйствен
ны х грузов. Впервые на юг 
по водной дороге пошел лес 
непосредственно с мест ле
созаготовок: с Камского
бассейна и  других притоков 
Волги, с Карело-Финской 
республики.

Большой поток леса со 
всех этих пунктов направ
лялся на Цимлянскую  пере
валочную базу, ныне Волго
донской лесокомбинат. С 
1952  по 1972 год прибыло 
более пятнадцати миллионов 
кубометров древесины. Если 
это количество леса пере
везти по железной дороге, 
то потребовалось бы более 
G00 тысяч вагонов. За этот 
же период прибыло около 
семи миллионов рудстойки. 
которая отсюда отправлена 
на ш ахты комбината T V  
стовуголь» и в Донбасс.

Словом, наш комбинат по 
объему перевалки леса —

. самый крупны й  среди всех 
остальных родственных 

■предприятий, сущ ествую
щих на Волге и Каме.

В первый год своего су 
ществования Цимлянская 
лесобаза получила всего 
лишь 39 тысяч кубометров 
древесины, из которой на
родному хозяйству было по
ставлено немногим больше 
20 тысяч кубометров. Вало-

32 тысячи рублей, а обо
ротные Фонды —  67 тысяч 
рублей. В списке рабочих 
значилось всего 1 9 7  чело
век.

Оснащенность механизма
ми была крайне бедной. 
Два портальных крана» пе
рекочевавшие к  нам после 
строительства ГЭС, двое 
приморских железнодорож
ны х путей и три поперечных 
транспортера —  вот и все 
хозяйство.

Выкатывали древесину 
одним краном и  двумя-тре- 
мя трелевочными лебедка-' 
ми. На вы катке такж е  ис
пользовали лошадей, кото
рых у  нас было около трид
цати. Грузили лес через 
эстакады вручную .

Плохо было и с кадрами. 
Рабочие не имели нужного 
опыта. Трудно было, но по
степенно дела налажива
лись. В 1956  году к  нам 
прислали первого дипломи
рованного специалиста В. И. 
Терещенко. Назначили его 
главным инженером. Затем 
прямо с техникума приеха
ла к  нам пятерка девчат. 
Среди них Зина Маркина. 
Надя Степочкина, Маша 
Самышкина. Молодые, энер
гичные, они см е.т брались 
за дело. Помнится, нуж но 
было создать комплексные 
бригады. Дело это нелегкое. 
Но Надя и Маша с таким 
упорством взялись, что 
бригады у  нас появились. 
Теперь они —  умудренные 
опытом, отличные специали
сты. но и сейчас идут впе
реди, ведут за собой других.

Много у  нас появилось 
отличных работников. Это 
А. В. Антифес-в, В. Г. Яро

вой (ныне председатель ра- 
бочкояа)’. Н . Чернуха (ка п и 
тан теплохода «Н ептун»). 
А. И, Скиба, В. С. Кривин- 
ский  (бывш ий механик рей
да, теперь секретарь ГК 
КПСС), братья Полтавцевы 
—  Вениамин, Василий и 
Николай. Список этот мож
но продолжить и  дальше.

Росли люди, рос и наш 
лесоперевалочный. Коллек
тив лесообработчиков сейчас 
насчитывает около двух ты 
сяч человек.

Теперь это не только ле
соперевалочная база, но и 
предприятие, выпускающее 
много собственной продук
ции. Гордостью нашей яв
ляются пиловочный матери
ал, древесностружечные 
плиты. Первая плита была 
отпрессована вручную . И 
мы выш ли с пей на празд
ничную  демонстрацию седь
мого ноября 1 964  года. Это 
была большая победа наше
го коллектива. Сейчас про
изводство древесностружеч
ны х плит растет с каждым 
годом. Уже перекрыта про
ектная мощность цеха.

Каждому новому успеху, 
новой победе я  радуюсь 
вместе с коллективом. Не 
могу, чтобы длительное 
время не быть на комбина
те. Здесь все мне дорого. А 
главное —  люди. Ведь н и ' 
много ни мало полтора 
десятка лет с ними работал.

Сегодня, в день юбилея, 
желаю всему коллективу 
комбината творческих сил и 
больших успехов.

П. МАНДРОВСКИЙ,

бывший директор 
лесокомбината, 

ныне пенсионер.

Д Е Н Ь  3 f t  Д Н Е М
Работает

вая продукция составляла
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Бригада гр узч и ко в  лесо- 

б ир ж и , ноторую  возглавляет 
старейш ий рабочий М ихаил 
Ф илатович Х охулин , долгое 
время уд ерж ивает первен
ство в соцсоревновании в 
честь 50-летия образования 
СССР.

Тан, в июле при задании 
5670 ку б и ч е с ки х  метров 
этот кол л екти в  отправил 
на ш а хты  и стр о й ки  страны  
S t75 кубом етров древесины .

НА СНИМКЕ: М. Ф . Хо
хулин  (слева) с членами 
бригады  А. М. Галактионо
вым и Ф . И. Ковалевым.

Выступают
политинформаторы

День работника леса 
н 20-летний юбилеи 
Волгодонского лесопере
валочного комбината 
стали темой выступле
ния политинформаторов.

С интересным матери
алом выступили в лесо
пильном цехе директор 
комбината Д. Г. Н елега
лов, на рейде — глав
ный технолог Г. И. Де
мидов, В рудпехе — 
главный энергетик II. И. 
Маркин, в гараже 
председатель рабочего 
комитета Б. Г. Яровой, 
в паросиловом хозяйстве 
— заведующая кабине
том политпросвещения 
М. И. Филиппова.

методсовет
Состоялось первое в 

этом учебном году засе
дание методического со
вета при кабинете поли
тического просвещения, 
руководит которым ком
мунист В, М. Романова.

ЦИФРЫ 
И ФАКТЫ  ,

•  ПРИПЛАВ древе- 
сины в 1955 году со
ставлял 404 тысячи ку
бических метров, в 1971 
году он увеличился в 
2,2 раза, и составил поч
та 899 тысяч кубиче
ских метров. Более чем 
в три с половиной раза 
возросли в 1971 году 
вы катка древесины, по
грузка ее в вагоны и 
реализация крепежного 
леса.

ф  В 1959 году комби
нат стал выпускать упа
ковочную стружку, в 
1~81 — пиломатериалы, 
в 1965 — древесностру
жечные плиты, в 1966 
— карбомидиую смолу.

К  1971 году проект
ные мощности цехов, 
выпускаю щих эту про
дукцию, перекрыты. Вы
пуск карбомидных смол 
достиг пяти тысяч тонн, 
ниломатериалов 57,6 
тысячи кубометров, дре
весностружечных плит 
35 тысяч кубических 
метров в год.

•  ВЫРАБОТКА на 
одного рабочего на лесо- 
перевалке возросла по 
сравнению с 1955 годом 
в два раза и составила 
1630 кубических мет
ров, а  выработка про
мышленной продукции 
на одного работающего 
по сравнению с первым 
годом промышленного 
производства (1959 г.) 
возросла более чем в 
шесть раз.

Совершенных по конст
рукции  п технологии ма
шин нет- Если вчера они 
были вершиной техниче
ской мысли, то уже сегод
ня морально устарели- По
этому приходится повы
шать их  надежность в 
эксплуатации. выявлять 
причины  износа и выхода 
из строя деталей, механиз
мов-

Над подобными вопроса
ми и работают изобретате
ли и  рационализаторы. Зто 
они двигают технический 

• прогресс вперед, способст
вуя росту производитель
ности труда-

Трудится на Волгодон
ском лесоперевалочном 
комбинате Алексей Алек
сандрович Петухов —  ме
ханик по техническому об
служиванию счетно-вычис
лительных машин, холо
дильных установок н  дру
гого оборудования. Вдум
чивый и знающ ий свое де
ло специалист. Так же, ка к 
и его товарищи 10- I I .  Т ка
ченко» Б- У- Куликов. 
А- В. Антифеев, II- И. Раз
доров и другие, он активно 
участвует в рационализа
торской работе- Экономиче
ский  эффект от его предло
жений. внедренных в про
изводство, подсчитать не
возможно. такова специ
фика работы. Но он, несом
ненно. большой- Например, 
в цехе древесностружеч
ных плит А- А- Петухов 
изменил последовательную 
схему подключения бата
рей холодильного агрегата 
на параллельную- Холо

дильный агрегат в работа 
стал надежней и произво
дительней- 

В рабочей столовой час- 
to  бездействовал лифт: вы
ходили из строя электро
двигатели редуктора подъ
ема грузовой кабины- Во 
избежание таких  поломок 
А,- А- Петухов поставил 
а варийный выключат ель- 
В случае, если не срабаты
вает этажны й выключа
тель. аварийный размыка
ет цепь, и  поломка предо* 
твращается. <

Там же, в столовой, из- 
за внезапного отключение 
водопровода, разморажива-. 
лнсъ трубки  холодильной 
установки- Пришлось из
менить электросхему, «по
догнать» ее на случай иТч 
сутствия воды-

Около 30 лет работает 
А. А- Петухов в лесной 
промышленности- В 1 943  
году началась его трудо
вая жизнь- Шла война- И 
фронт, и шахты, и заводы 
остро нуждались в лесе- 
Пилой, вручную с - таким  
же. к а к  сам. подростком, 
валил деревья-

Возможно, непосильный; 
труд военного времени п 
подорвал его здоровье- Но 
тогда не думали об этом. 
Главное —- победить-». —  
задумчиво сказал А- А« 
Петухов и  зашагал в у п 
равление лесокомбината. 
Там нуж но было ремонти
ровать счетно 1 • вычисли
тельную машину-

В РЫКОВСНИЙ.

наш внешт- корр-

Члены совета вели 
речь об организованном 
начале учебного года в 
системе политического 
просвещения: уточнили 
темы, график занятий, 
расстановку пропаганди
стских сил, проверили 
наличие учебников, на
глядных пособий. В 
этом году их дополни
тельно приобретено на 
50 рублей.

  МИНИН»

ПЕРВЫЙ УСПЕХ
У пульта управления 

новой гортилошадии ле
сопильного цеха удар
ник коммунистического 
труда Екатерина Ива
новна Кондакова. Вни
мательно следит она за 
поступающими из цеха 
досками 24 сортов, ко
торые бегут по конвейе
р у  Они разные по раз
мерам : обрезные, эк-
снодпные, 40 п 25-мил- 
лнмстровые. Уверенны
ми движениями опера 
тор переключает кнопки 
пульта, срабатывает 
нужный сбрасыватель, и 
каждая доска ложится 
1 свой «карман».

Екатерина Ивановна 
. тала оператором после 
обучения в Волгограде. 
Уже успела в совершен- 
тве овладеть новой n io- 

■^ессией и пол-обпть ее. 
Раньше других о<вси- 
лась на оортплошадке 
и стала победителем в 
индивидуальном сопсо- 
речнованни ко Дню ра
ботника леса.

■m il

У  САМОГО моря 
портальные краны 

Легко достают облака. 
Плоты и причалы

и небо, как парус, 
И ты как корабль

ЛПК.
Немало работает

здесь ветеранов 
I! новые кадры

растут. 
Готовятся многие

стать мастерами,
Экзамен

на зрелость сдают. 
Девчата и парни

( надежного склада 
Умеют твори г ь

и дерзать,
Работать — как надо.

смеяться — как надо, 
Учиться,

.побить и мечтать. 
Сосною и ветром

пропахли спецовки 
II спорится дело

в руках.
Тебе 20 лет.

Но с такпы ком андой  
Т ебе— жить п г кил ,

комбинат*
У  H lIM  1ЧН1 кп .ч . н о р *
На и ч и ю к о и  ч р о п о г е —  

В  a n O M iilr  l u t h i ’HOM
U lia fie .ia . ст.н):и,ыц р я д .
i L e  ia  - к р ч  . • r iio u 'ii ы и
11 >UXOUIll. '■'4'IUIU,
П риходит е, pro  41 а.
Пи лиснон п м б ц ш п .

-I. ЗИМИНА.
i

n m i in n m ii i im m iK iH iu



Т б Й И Я Й Ш Т Й Й .  гпда Е Н И Н Е Ц

т  НЕ ЗА ГОРАМИ то
время, когда в системе 
п а ртий н ого  просвещ ения 
н ачнутся  зан ятия .

В кабинете политпро* 
свещ ения хуто р а  Рябиче- 
З адонского, колл екти в  
которо го  ведет партпро- 
светработу в 12 хо зяй ст
вах ю ж но й  зоны  района, 
все готово к  учебе. Опре
делена форма учебы  ком  
м унистов , у ко м п л е кто ва 
ны к р у ж к и , подобраны 
пропаган ди сты . Библио
те ка р ь  кабинета Л. М. 
Ж ильцова подбирает ли 
тера тур у  для пропаганди 
стов и слуш ателей.

Ш  КОГДА заход иш ь в рем онтно-м еханический  цех 
В олгодонского  хи м ко м б и на та , невольно бросается в гла
за простор» чиЬтота, здесь м ного  света. Рядами уста- 
новлены различны е м еталлообрабаты ваю щ ие ста н ки . А 
чуть  поодаль, за стекл ян н ой  перегородкой , находится 
рабочее место ш лиф овальщ ицы  Галины Горбуновой. Со
ревнуясь за д остойную  встречу 50-летия образования 
СССР, она постоянно перевы полняет задания. Качество 
обработки  деталей всегда вы сокое.

Фото А, Бурзюговд,.

Рабочей минуте— строгий счет

ВО ЧТО 060И1. Ш  
П Р О С Т О И
К пленум у ГК КПСС .

Б  центральных газетах 
ведется серьезный разго
вор об экономии рабочего 
времени- ■ Поднимался этот 
вопрос и на страницах на
шей газеты. Мне хочется 
еще раз поговорить об 
ответственности каждого 
за рабочие минуты-

Я работаю водителем 
«МАЗа» на Волгодонской 
автобазе № 1- Перевозим 
мы на своих грузовиках 
различные грузы , обеспе
чивая строительные объек
ты  необходимыми материа
лами-

Кажды й из нас старает
ся выполнить свое зада
ние* Одним это удается 
более успешно, другие 
справляются похуже- Я. 
например, месячные планы 
выполняю на 1 2 0 — 130 
процентов- Но предел ли 
это? Далеко нет-

От чего лее зависит вы 
полнение задания? От исп
равности машины, от опы
та водителя, от состояния 
дороги- Но самое главное 
— от того- сколько време
ни  простаивает грузовик 
под погрузкой и разгруз
кой- А в этом отношении 
похвалиться, собственно 
говоря, нечем- Обычно мы 
должны тратить на эту 
операцию 2 0 — 30 минут- 
Но в норму мы укладыва
емся только на строи
тельных объектах « р о й -  
управления Л» 1 (у  них 
это дело поставлено четко) 
да> на Сальском кирпичном 
заводе. В других местах 
мы простаиваем по два-три 
часа, а то и больше. 11 это 
систематически. Изо дня в 
день, из месяца в месяц-

Так бывает на комбина
те строительных материа
лов Л : 5. где мы получаем 
бетон, железобетонные ко н 
с тр у к ц и и , дг.ери и другие 
изделия- Мы подолгу про

стаиваем у  поставщиков за 
пределами нашего города: 
в Семикаракорской ПМК- 
711 . на Пролетарском ки р 
пичном заводе- А Батай- 
скую  базу У П ТК водители 
зовут не иначе ка к  «базой 
отдыха»- Если товарищ го
ворит: «Ну. поехал я на 
базу отдыха», значит ему 
не повезло: он едет в Ба- 
тайск- А это значит, что 
помимо времени на поезд
ку. он потеряет там, ка к  
минимум, полдня-

Мы поинтересовались, 
во что же обходятся поте
ри рабочего времени- Ока
зывается. что только за 
семь месяцев наш и маши
ны  простояли 960  рабочих 
часов на комбинате строи
тельных материалов Л» 5 
и 480  часов —  на базе 
У Н ТК (мы взяли только 
городские организации). За 
это время молено было бы 
перевезти четыре ты сячи 
тонн грузов, которые ж дут 
на объектах и в селе, и в 
городе, из-за недостатка 
которых в свою очередь 
теряют рабочее время 
строители- Разве это ' не 
возмутительный факт? Но 
мер на протяясении те ку 
щего года так и не приня
то. Болес того, поставщ ики 
и строительные организа
ции исправно платят авто
базе 1 штрафы: в 4451  
рубль обошлись виновным 
простои только за семь ме
сяцев. а положение остает
ся прежним- Хочется уз
нать. до ка ки х  же пор бу
дут ш вырять на ветер госу
дарственные деньги те, 
кто за это несет ответст
венность?

Я и мои товарищи 
думаем, что за такую  бес
хозяйственность и  разбаза
ривание рабочего времени 
пора построже спросить с 
виновных-

А. ИБРАГИМОВ, 
водитель «МАЗа», 

член КПСС-

R \& \\\\V V V \\\\W  \\\Л \

В п о и ск е
Волгодонском хлебо- 

? внедрено семь pa-
Ha

3aaodt
t{иона, i ига горских предло
жений с общим годовым 
экономическим эффектом 
более 600 рублей. Авторы 
этих предложений—элект
рослесарь Г. Г. Рыбинцев, 
дрожжевар А. П. Потоц
кая и другие люди пытли
вой мысли.

По их предложениям 
сделано немало: перед
входом в печь установи
ли , например, так называ
емые <направляющие>, 
предназначенные для вы
равнивания тестовых . заго
товок; для удобства обслу
живания печи все прибо
ры сконцентрировали на 
одном щите и так далее.

Г. ХИЖНЯКОВА.

УСИЛИЯМИ ШКОЛЫ 
И ПРОИЗВОДСТВА

Немалую работу по ул уч - 
шению связей со школой 
проделали коллективы про
мышленных предприятий 
Волгодонска. Созданы ко 
миссии  содействия семье и 
школе, проводилась работа 
по месту жительства. Так, 
комиссия совета содействия 
семье и  школе химкомбина
та составила план совмест
ной работы со школой Л : 7. 
На заседаниях совет разби
рал вопросы о родителях, 
дети которы х наруш ают 
дисциплину или плохо зани
маются. Были проведены 
совместные партийные и 
комсомольские собрания 
ш колы  и  комбината по во
просам воспитательной ра
боты и  шефской помощи, 
Перед- учащ имися вы ступа
ли директор химкомбината, 
главный инженер, секре
тарь парткома и  другие ра
ботники предприятия.

Большую помощь в вос
питательной и  учебной ра
боте ш колы 2 оказал 
совет общественности посел_- 
ка  Ново-Соленого, который 
работал под руководством 
организатора внеклассной 
работы I I .  I I .  Поляковой. В 
него вошли представители 
различных предприятий.^ Со
вет провел большую работу 
с «трудными» подростками. 
Были взяты на учет не
благополучные семьи: Вла
совых, Петровых, П инчук. 
Совет общественности дер
ж и т  под постоянным конт
ролем трудновоспитуемых 
учащ ихся, помогает им в 
у ч е ^  прививает навы ки 
правильного поведения в 
общественных местах, на
правляет работу отряда 
ю ны х дзержинцев, которые 
являются непосредственны
ми помощниками в работе 
с детьми по месту житель
ства. Совет1 строит свою ра
боту так. чтоб'ы ни  один 
проступок не остался неза
меченным. На нем обсужда
ется поведение нарушите
лей дисциплины. Результа
ты , ка к  правило, доводятся 
до сведения родителей, 
ш колы, общественности.

В течение года педкол
лектив ш колы Л ” 9 поддер
живал тесную связь с со
ветом по месту жительства 
(председатель совета Т. А. 
Лесная, воспитатель А. Г. 
Струкова). В совете были 
созданы секция по работе 
с «трудными» детьми и 
секция по внеклассной ра
боте. В течение года совет 
заслушивал родите л е й 
«трудных» детей микро
района: Тельцова, Дейберт, 
Дементьеву, Гунтареву, по
бывал у  них на дому. Уча

щиеся-комсомольцы вели 
спортивные кр у ж ки  в ком 
нате по месту жительства.

Помощь школам в воспи
тательной работе оказывали 
и  общественные организа
ции города, Г К  ВЛКСМ, 
детская комната милиции, 
комиссия по делам несовер
шеннолетних.

После окончания учебно
го года проведено общего
родское собрание с родите
лями «трудных» детей, на 
котором были , выработаны 
рекомендации по совместной 
работе родителей и  общест
венных организаций города 
по предупреждению право
наруш ений в летний пе- 
риод.

Большое значение для 
улучш ения учебного и  вос
питательного процесса сы г
рало общегородское сове
щание коммунистов школ 
города, на котором шел 
серьезный разговор о недо
статках в учебной и  воспи
тательной работе, о путях  и 
методах ее улучш ения. Со
вещание обсудило и  одобри
ло почин московских учи 
телей по совершенствова
нию учебно-воспитатель
ного процесса, разработало 
рекомендации по улучш е
нию работы педколлективов 
школ.

Но в работе по воспита
нию учащ ихся есть и серь
езные недоработки. 8 5  уча
щихся, в том числе пять 
девочек, имели неудовлетво
рительную оценку по пове
дению. За первое полугодие 
три ученика Вольнов (ш ко
ла X : 8 ). М аркович и К у - 
товой (школа Л : 1) осуж 
дены за краж у.

Серьезные претензии в 
недостаточной воспитатель
ной работе следует предъя
вить школе Л : 1. Из трех 
осужденных учащ ихся —  2 
из этой ш колы. Из четырех 
учащ ихся, замеченных в 
употреблении спйртны х н а - /  
питков. трое из 8 класса 
ш колы X : 1 .

За кажды м  трудновоспи
туемым учащимся во всех 
ш колах закреплены учите
ля-коммунисты. но индиви
дуальная работа с ними в 
школе У : 1 проводилась не
достаточно. Педколлектив и 
администрация ш колы Л : 1 
не приняли действенных 
мер к  родителям-пьянпцам, 
не обсудили их поведение 
на собрании по месту ж и 
тельства, по месту работы, 
не поставили вопрос о ли
шении родительских прав 
некоторых родителей.

Недостаточно еще работа
ют школы, внешкольные

учреждения и  комнаты adj 
месту жительства по вовлв* 
чению трудновоспитуемы* 
детей в различные к р у ж к и  
и  спортивные секции. Класс* 
ные руководители мало ин
тересуются тем, кто  из 
учащ ихся посещает стан
цию ю ны х техников, ДЮ СШ, 
к р у ж к и  Дома пионеров* 
дворцов культуры  "  «Ок
тябрь» и «Ю ность», Сла* 
бое развитие в нашем горо* 
де получили к р у ж к и  техни* 
ческого творчества, кото* 
ры х нет в комнатах по мё 
сту жительства. i

В различных ш кольны * 
кр у ж ка х  в городе занимав 
лось более 2 .3 0 0  учащ их
ся, в том числе в техниче
ских  кр у ж ка х  ш кол —  364  
ученика. Около 1 0 0  уча
щ ихся занимались в круж-< 
ка х  станции ю ны х техни
ков. А это, конечно, очень 
мало. Важно занять детей 
интересной работой, увлечь 
общественно полезным тру-i 
дом.

В летний период 209  уча 
щ ихся девятых классов 
трудились в совхозах Цим
лянского района, работала 
также городская производ
ственная бригада в 100 че
ловек, часть учащ ихся по
сещала три приходящ их ла
геря. 46 детей ш кол X : X 
и  Л : 9 работали в строи
тельных бригадах. Для уча
щ ихся спортивной ш колы 
был откры т спортивный ла
герь на базе отдыха ЛПК 
(60  учащ ихся), 1 100  уча
щ ихся побывали в походах 
и экскурсиях. Б спортивно
трудовом лагере отдыхали и 
работали 40 подростков, 
Следует отмстить, что по
давляющая масса учащ ихся 
хорошо зарекомендовала се
бя. Ш колы  Л :Л ; 1, 2, 9 , 7 
получили благодарственные 
письма от совхозов и пред
приятий, где проходили 
трудовую практику  их вос
питанники.

В целях улучш ения идей
но-политической и воспита
тельной работы в -городе 
бюро ГК  КПСС и  исполком 
горсовета на совместном за
седании утвердили микро
советы для работы с насе
лением города. Создание 
этих микросоветов должно 
сыграть большую роль в 
улучш ении воспитательной 
работы среди подростков и 
молодежи. Работа по месту 
жительства будет вестись 
дифференцированно, соче
тая массовые мероприятия 
с индивидуальной работой.

И. БОЛДИН, 

инспектор гороно,

■ — — I И I1 IIIII— — — ■

Официальный отдел

Предотвратить пожары
В нынешнем году в горо

дах  и районах области 
произошло большое коли
чество. пол:аров с тяж елы 
ми последствиями. Допу
щены они вследствие гру
бейших нарушений проти
вопожарных требований на 
промышленных, сельско-

хозяйственных, торговых 
предприятиях и в жилом 
секторе.

Облисполком принял ре
шение о создании чрезвы
чайных комиссий при рай
исполкомах, горисполкомах 
и сельских Советах по

  ^ __

предотвращению пожаров и 
борьбе с ними.

При Цимлянском райис
полкоме такж е создана
чрезвычайная комиссия. 
Ее возглавляет председа
тель райисполкома В. Д. 
Гутыря. Намечен план
мероприятий для  обеспе
чения пожарной безопасно
сти. Исполкомом райсеве- 
та издано распоряжение о 
создании чрезвычайной 
комиссии при горсовете и 
сельских Советах, которые 
такж е долж ны произвести

проверку объектов и соста
вить план мероприятий 
для обеспечения пожарной 
безопасности.

Комиссиям предоставле
ны широкие права по при
влечению населения и тех
ники, независимо от ве
домственной принадлежно
сти, для предотвращения и 
тушения пожаров.

И. ЕМЦЕВ, 

начальник инспекции 

Госпожнадзора РОВД.



мал..: :м „светлячка^
Детский с-:и «Свет.. . ?;•» расположен в хуторе Ля- 

гут лики  — центральной у. i';6e~ Волгодонского овоще• 
совхоза. Хорошо здесь ревя.

Недавно у них появились " е  друзья — , работ
ники совхозного клуба Л. Скакунова, В. Тройченко, 
Л. Алаухов, которые с большим желанием откликкц- 
лись на просьбу воспитателей демонстрировать для ре
бят детсада кинофильмы. Д ля этой цели работники 
клуба подбирают интересные киносборники, сказки, 
мультфильмы, которые очень нравятся малышам.

II. СЕМЕНКИНА, воспитатель детсада.

В ГОСТЯХ У ПИОНЕРОВ 
ВЕТЕРАНЫ ВОЙНЫ

Им не рал приходилось 
вы ступать перед самой раз
личной аудиторией. А сегод
ня их внимательные слуша
тели —  учащиеся четвер
ты х  классов Волгодонской 
средней школы , \ :  1.

Бывшая медсестра Ольга 
Семеновна Навалихина, вое
вавшая на I I  Белорусском 
фронте, в канун  войны по
лучила партийный билет. С 
первых и до последних дней 
Великой Отечественной на
ходилась она в действующей 
армии. Была ранена, конту
жена, но по излечении 
вновь возвращалась в строй. 
Ж ивет она в Перми, а в 
нашем городе гостит у род
ственников.

Ребята, затаив дыхание, 
слушают се рассказ. I I  о

том, где она воевала. И о 
том, как через четверть ве
ка встретилась в Бобруйске- 
в день Победу со своими 
боевыми подругами, побыва
ла на братских могилах, ко
торых так много в Белорус
сии...

В еемнадцатплетнем воз
расте ушел на фронт 
Владимир Тихонович Аннен
ков. Ему тоже было сг чем 
рассказать ребятам: и о бо
евых эпизодах, и о радост
ном Дне Победы, и о волну
ющей встрече со своим быв
шим командиром, после вой
ны.

Владимир Тихонович зачи
тал ребятам письмо смолен
ских ш кольников, разыскав
ш их его после войны как 
освободителя Смоленска, по

казал фотографии своих 
юных друзей, а также быв
шего своего командира Бе
ликова.

И с тю нерам и Смолен
ска, и с Великовым быв
ший воин и сейчас ведет 
переписку, сообщает им о 
своей ж изни , работе, о ра
стущем городе Волгодонске. 
А те, в свою очередь, де
лятся с ним своими пла
нами и заботами.

Четвероклассники приня
ли своих гостей в почетные 
пионеры, подарили им цве
ты, тепло поблагодарили 
ветеранов войны за эту 
встречу.

Г. БАННОВА. “

НА СНИМКЕ: В. Т. Аннен
ков и  0. С. . Навалихина в 
гостях у ребят.

Ж  Ф°то А. Бурдюгова.

Всесоюзная
неделя

,,Сшяртлхя*‘

СТАРТЫ ГТО
Хорошими спортивны

ми успехами отметили 
Всесоюзную неделю об
щества «Спартан» кол
лективы общепита, гор- 
бытномбината, управле
ния водоканализационно
го хозяйства и другие.

Особенно хочется от
метить коллектив управ
ления водоканализацион
ного хозяйства, который 
является самым актив
ным в сдаче норм ГТО. 
Все, кто принимал уча
стие в сдаче норм, вы
полнили их с отличными 
результатами. Возглавля
ет этот участок работы 
председатель месткома 
профсоюза Н. И. Верето- 
шенко.

Дружно включились в 
сдачу норм нового комп
лекса ГТО работники об
щепита. Особенно хоро
шую подготовку показа
ли Л. Т. Качурина. В. Н. 
Сагина, М. С. Борцова, 
В. С. Калюжная. Н. Плот
никова, 3. Викуленно, 
Н. Номкова. А. М. Оси
пов, И. Г. Дудников.

В соревнованиях по 
стрельбе, по предвари
тельным результатам, на 
первом месте находится 
команда опытно-экспери
ментального завода. Се-, 
годня в заключительных 
соревнованиях оконча
тельно определится по
бедитель в этом виде 
спорта.

Т. ЗЕМЛЯНОВА, 
инструктор ДСО 

«Спартак».

К л у б  ' Ш  

„С путн и к
Во . Дворце культуры 

«Октябрь* начал свою 
работу новый молодеж
ный клуб  — «Спутник». 
Па вечерах этого клуба 
будут встречаться моло
дые рабочие нашего го
рода, учащиеся проф
техучилищ.

На заседаниях клуба, 
на его диспутах и бесе
дах пойдет разговор не 
только о литературе, 
кино, живописи, по и о 
нашем быте, о том, что 
понимаем мы под куль
турой поведения.

Именно этому было 
посвящено первое заня
тие клуба — вечер-бе
седа «б  хороших мане
рах в живых приме
рах». Собравшиеся ус
лышали короткие, жи
вые, наполненные конк
ретными примерами 
раа^казы о том, как 
одеваться дома и в об
щественных местах, как 
правильно сервировать 
стол, как вести себя до
ма и на улице.

Л. ЗАЛЕВСКЛЯ.

ГОТОВЯСЬ К СЛУЖБЕ В АРМИИ
Закончились занятия призывников в 

спортивном лагере города Волгодонска. 
Многому научились здесь юноши, полностью 
освоив учебную программу. А сдав нормы 
нового комплекса ГТО. показали свою вы 
носливость и хорошую спортивную подго -'  
товку. В числе тех, кто сдал нормы ГТО на 
золотой значок', —  А. М унжиш вили. 
Н. Оголь, В. Пустовой. И. Колесниченко, 
Ю. Чалов и другие.

В последний день занятий проведены со
ревнования по стрельбе. Пятнадцать буду
щих воинов выполнили нормы I I I  разряда. 
Каждому из них были вручены нагрудные 
значки. Их получили Е. Скороходов, 
В. Февралей, М. Федорченко. А. Судовиков,

А. Поляков и  другие.

На торжественном закры тии лагеря при
сутствовали представители ГК КПСС. ГК 
ДОСААФ, ф изкультурны х обществ «Спар
так»  и «Труд». П ризы вники прошли четким 
маршем, показав хорошую строевую вы
правку.

За успехи в боевой и политической под
готовке лучшие из призы вников награжде
ны грамотами горкома комсомола. Среди 
ни х— Б. Борискин, Е. Скороходов. С. Бек- 
лемешев. Н. Оголь, Н. Федорченко и другие.

Военком города 0. Г. Клейменов пожелал 
^призы вникам  успехов в их будущей 

службе.
И. ЗАДОРОЖНЫЙ.

ВО ВРЕМЯ школьных ка
никул прошли зональные 
соревнования на первенство 
области по футболу среди 
детей и подростков на 
приз клуба «Колосок».

Победители зональных 
встреч выступили затем в 
финальных соревнованиях, 
где и определились лучшие 
коллективы в каждой воз
растной группе.

Первый финальный тур
нир для детских команд

На ирнз клуба 
„Колосок"
состоялся в станице Песча- 
нокопской.. Здесь лучшими 
были футболисты команды 
«Колос» Песчанокопского 
района, на втором месте 
— зерпоградская «Заря». 
Команда «Геофизик» горо
да Ц имлянска заняла 
третье место.

Второй финальный тур

нир для подростков 13— 14 
лет проходил в городе Цим- 
лянске. Здесь местная 
команда «Геофизик» пере
играла своих соперников и 
заняла первое место. На 
второе место вышла коман
да «Судостроитель» города 
Азояа, третьими стали 
юные футболисты Песчано
копского района.

А. ЗИЛОВ, 
инструктор райсовета 

ДСО «Урожай».

д  ЛЮДИ Н А Ш Р Г б  СЁЛ А 1 ' ' V

Путь
Большой трудовой путь 

прошел этот человек. С 
1934 года после окончания 
курсов ветеринарных фельд
шеров в городе Новочеркас
ске. Григорий Васильевич 
Крошнев работал в ветери
нарной службе нашего райо
на до нынешнего лета. I I  
за все 28 лет только один 
раз Г. В. Крошнев оставил 
свою работу. Было это в 
1941 году, когда он в чис
ле других жителей станицы 
Романовской приш ел'в воен
комат по зову Родины.

А вскоре вся станица 
провожала на фронт своих 
защ итников, в числе кото
ры х был и Г. В. Крошнев.

В составе артиллерийско
го дивизиона Г. В. Крошнев 
воевал на многих фронтах 
Великой Отечественной 
войны: защищал Кавказ,
участвовал во взятии Бер
лина и освобождении Пра
ги . Два ордена Красной 
Звезды, медали «За отвагу», 
«За оборону Кавказа», «За 
взятие Берлина», «За осво
бождение Праги» и другие 
украшали грудь солдата, 
когда он в 1946  году вер
нулся в свою станицу.

В трудных условиях пос
левоенного времени, работая 
заведующим Романовской 
ветлечебницей, он проводил 
ветеринарные мероприятия,

направленные на подъем 
животноводства.

За свою многолетнюю ра
боту Г. В. Крошнев снискал 
большое уважение среди 
специалистов ветсети ж и 
вотноводов района и особен
но жителей станицы Рома
новской и соседних насе
ленных пунктов.

В любое время суток, в 
ненастье или зной шел он 
на вызов и всегда поспевал 
вовремя. Благодаря большо
му опыту ветфельдшера, 
его знаниям было сохране
но немало домашних живот
ных от, казалось бы, неми
нуемой гибели.

Ветеран войны и труда, с 
честью заслужил себе o r  
дых.

Недавно коллектив Цим
лянской ветстанции тепло 
проводил старейшего вете
ринарного работника Г. В. 
Крошнева к  пенсию. Това
рищи по ^ ю т с  пожелали 
ему хорошего здоровья, а 
администрация выдала де
нежную  премию.

Ю. ЕВЛАХОВ, 
главный ветврач 

управления сельского 
хозяйства.

На снимке Г. В. Крошнев. 

Зам. редактора И. ДЕДОВ.

20 сентября из порта Волгодонск отправляется в 
рейс Волгодонск—Москва—Волгодонск экскурсион
ный теплоход «Молдавия». Продолжительность рейса 
21 сутки, стоянка в городе Москве 36 часов.

ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ
билеты первой, третьей (каютные) и третьей (общие) 

категорий. Стоимость питания за время всей поездки 
52 руб. 50 коп., стоимость проезда в один конец:

1 категории — 38 руб. 56 коп. ’ *

3 категории каютные — 15 руб. 84 коп.
3 категории общие — 13 руб. 23 коп.
Работает предварительная касса в пассажирском 

вокзале с 12 до 18 часов.
Администрация.
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АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 
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